
Verbale N. 18 del Consiglio Scientifico dell'INAF

Il giorno 24 ottobre 2013  alle ore 15 si riunisce in via telematica il 
Consiglio Scientifico dell'INAF.
Sono presenti: Enzo Brocato, Stefano Covino, Silvia Masi, Francesca 
Matteucci, Stefano Orsini, Bianca Poggianti e Pietro Schipani

Si discute il seguente Ordine del Giorno:

• • •  Approvazione del verbale N.17
• • •  Comunicazioni del presidente e dei Consiglieri
• • •  Finalizzazione Piano di Vision
• • •  Varie ed eventuali

--Approvazione Verbale Nr. 17

Si approva il verbale Nr. 17 all'unanimità.

-- Comunicazioni 

-Si parla della comunicazione da parte di Bignami e Sacerdote relative 
alla possibilità di chiamare persone dall'estero per “chiara fama” sulla 
base del  D.M.  828  del  17/10/  2013.   Si  iniziano  a  discutere  possibili 
candidature. Si discute su come procedere e come organizzarsi insieme 
ai Direttori delle strutture, poiché le candidature dovrebbero essere il più 
possibile condivise. F. Matteucci   si  propone come coordinatrice delle 
proposte  del  CS  e  dei  direttori.  In  ogni  caso,  prima  di  proporre 
chicchessia bisognerà contattarlo ed avere la sua disponibilità. Il bando 
ministeriale chiaramente si riferisce a personale non-INAF e di rilevante 
prestigio internazionale. La “dead line” per I suggerimenti del CS e dei 
direttori è stata fissata al 30 ottobre 2013.
Il  presidente comunica dunque che contatterà quanto prima I direttori 
delle  strutture  per  raccogliere  I  loro  suggerimenti.  Propone  anche  di 
raccogliere tutti i suggerimenti e di mandarli a Bignami entro la scadenza 
prefissata.

Stefano Orsini riporta che  sono in corso di proposta importanti possibili 
iniziative per la radio-astronomia in Italia e che il CS sarà chiamato a 
breve per una discussione congiuntamente al CdA ed ai responsabili 
INAF del settore. Si prospetta una riunione congiunta CS-CdA.



--Finalizzazione del Piano di Vision

Si discute del piano di vision, nello specifico delle priorità per 
l'astronomia italiana. F. Matteucci dice di aver ricevuto I vari contributi 
messi assieme da ciascuna MA ma che essi sono molto disomogenei e 
propone di provare ad armonizzarli.

Alle 15:30 Stefano Orsini deve lasciare la riunione per motivi personali.

Segue  ampia  discussione  sul  taglio  da  dare  al  capitolo  sulle  priorità 
scientifiche  italiane  per  i  prossimi  dieci  anni.  Stefano  Covino,  Silvia 
Masi , Bianca Poggianti ed Enzo Brocato esprimono le loro opinioni al 
proposito. 
Stefano Covino spiega come lui  intenderebbe il  capitolo delle  priorità 
italiane, ovvero il  provare a dare una risposta a dove INAF dovrebbe 
investire  nella  prossima  decade.  Stefano  propone  l'universo  ad  alto 
redshift (E-ELT), la fisica delle altissime energie e la fisica fondamentale 
(CTA) ed infine il radio (SKA precursors). In aggiunta  auspica che ci sia 
una  parte  rilevante  di  "scienza  libera"  che  deve rimanere  viva.  Enzo 
Brocato sottolinea che bisognerebbe dare risorse a filoni di ricerca che 
sono  già  competitivi  per  non  perdere  le  leadership  internazionali 
raggiunte,  e  sottolinea  l'importanza  della  ricerca  di  base.  S.Masi 
ribadisce  l’importanza  della  fisica  fondamentale  e della  cosmologia  e 
descrive l’importanza di  cercare ove possibile  di  utilizzare in  maniera 
trasversale le tecnologie che via via vengono sviluppate ed utilizzate e 
porta  come esempio l’uso della  criogenia  e dei  rivelatori  criogenici  e 
della relativa elettronica, che sono usati sia nelle microonde che negli X. 
F. Matteucci  propone una sequenza di priorità legate alla cosmologia, 
evoluzione di  galassie e stellare, esoplaneti,   ed alte energie così da 
compattare meglio i vari contributi che ora appaiono del tutto scorrelati.

Bianca Poggianti introduce poi la discussione sulla stima dell’evoluzione 
numerica del personale di ricerca INAF nei prossimi anni, basata tra le 
altre  cose  sul  numero  di  assunzioni  effettuate  da  INAF  nel  corso 
dell’ultimo decennio, effettuata su statistiche elaborate da P. Schipani. Si 
decide di comune accordo di escludere da tale stima le assunzioni di 
ricercatori e tecnologi avvenute per stabilizzazioni (circa 40 su un totale 
di 150 nell’ultimo decennio), ipotizzando che tale fenomeno non si ripeta 
e  considerando  per  la  stima  futura  le  sole  assunzioni  avvenute  per 
concorso. 



---Varie ed eventuali

Non ci sono varie ed eventuali.

La seduta è tolta alle 16:30.

Il giorno 30 ottobre 2013  alle ore 15 si riunisce  di nuovo in via 
telematica il Consiglio Scientifico dell'INAF.
Sono presenti: Enzo Brocato, Stefano Covino, Silvia Masi, Francesca 
Matteucci, Stefano Orsini, Bianca Poggianti e Pietro Schipani.

Dopo aver discusso i nomi proposti da vari membri del Consiglio 
Scientifico e i nomi proposti dai Direttori di Struttura ed aver esaminato i 
curricula di ciascuno, il Consiglio propone al CdA che siano chiamate 
per “chiara fama” sulla base del D.M. 828 del 17/10/ 2013
le seguenti alte personalità' scientifiche  (in ordine di ranking): Piero 
Madau, Emanuele Daddi, Marta Volonteri, Luciana Bianchi.
Il verbale completo viene redatto ed approvato seduta stante.

La seduta e' tolta alle ore 15.30.

Il Presidente                                                      Il Segretario

Francesca Matteucci                                         Stefano Covino


